

# *La profunda huella de los médicos cubanos en Gambia*

---



Por: María Josefina Arce

La ayuda médica que Cuba brinda a otras naciones deja una profunda huella en los pueblos que se benefician del desarrollo que en esa esfera tiene la Mayor de las Antillas, sobre todo aquellas personas que viven en lugares recónditos o que no cuentan con los recursos necesarios.

Ese es el caso de los países africanos donde los especialistas del archipiélago cubano dejan su impronta y ayudan a mejorar los índices sanitarios. Gambia es uno de los estados del llamado continente negro que agradece la desinteresada colaboración cubana.

La doctora Isatou Touray, Ministra de Salud y Bienestar Social de Gambia, valoró altamente la ayuda solidaria brindada por la nación cubana durante más de dos décadas y reafirmó el interés de su país en continuar fortaleciendo los nexos bilaterales de amistad y cooperación.

Resaltó en especial la importante labor de la brigada médica internacionalista cubana, que ha contribuido a salvar miles de vidas en esa pequeña nación del África occidental, la cual obtuvo su independencia del Reino Unido en 1965.

La misión médica cubana es parte del Programa Integral de Salud implementado por Cuba en más de 60 países pobres con el propósito de alcanzar Salud para Todos, sustentado en la Atención Primaria, los servicios médicos especializados, la formación de Recursos Humanos y la asesoría en Salud.

La ayuda esta sustentada también en el Acuerdo de Cooperación Bilateral en materia de Salud suscrito en 1999, aunque desde tres años antes ya se encontraban en territorio gambiano profesionales cubanos de la salud, y ratificado en octubre de 2008, dado su gran impacto en la población del país africano.

La efectiva colaboración en esta esfera también ha posibilitado la formación en territorio de esa nación de jóvenes médicos, quienes han recibido el mismo plan de estudios que se imparte en la carrera de medicina en la Escuela Latinoamericana de Ciencias Médicas, en La Habana, institución rectora del proyecto.

Mas de 20 años de ayuda solidaria de Cuba en materia de salud ha posibilitado llevar la atención medica a personas que nunca habían tenido esa oportunidad y permitir garantizar al pueblo de Gambia un derecho humano esencial: el acceso a la salud.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/168858-la-profunda-huella-de-los-medicos-cubanos-en-gambia>



**Radio Habana Cuba**